

Nota de prensa

LA OEI ENTREGÓ EN MADRID LOS PREMIOS IBEROAMERICANOS DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO A LOS GALARDONADOS DE ESPAÑA Y ARGENTINA

- **Anunciados en marzo, los premios reconocen a personas e instituciones por su destacada trayectoria y compromiso con el desarrollo de la región en ámbitos clave como la educación, la ciencia, la cultura, los derechos humanos y la integración regional.**
- **Recibieron el reconocimiento por España la Fundación Entreculturas – Fe y Alegría y Fundación Ortega-Marañón.**

Madrid, 19 de junio de 2025 – La **Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI)** celebró este jueves, 19 de junio, en el Auditorio de la Fundación Ortega-Marañón de Madrid, la entrega de los **Premios Iberoamericanos de Cooperación para el Desarrollo**. Se trata de una distinción que reconoce a personas e instituciones por su destacada trayectoria y compromiso con el desarrollo de la región en ámbitos clave como la educación, la ciencia, la cultura, los derechos humanos y la integración regional.

En esta primera edición de los premios, fueron reconocidas más de veinte personalidades e instituciones de trece países iberoamericanos. Entre ellas, **ocho galardonados se hicieron presentes en Madrid para recibir su medalla** y certificado en representación de Argentina y España:

En la categoría de **Educación y Formación Profesional**, fue distinguido **Gerardo Martínez**, secretario general de la UOCRA, por su trabajo sostenido en la capacitación de trabajadores y su impulso a la formación como motor de inclusión laboral. También recibió el galardón la **Fundación Entreculturas – Fe y Alegría**, representada por su director **Martín Iriberry**, por su labor educativa transformadora en contextos de alta vulnerabilidad a través de proyectos comunitarios.

En la categoría de **Educación Superior**, la **Fundación Ortega-Marañón**, anfitriona de la ceremonia y representada por su directora **Lucía Sala**, fue reconocida por su destacada labor académica, su promoción de la cultura humanista y su estrecha relación con América Latina a lo largo de su historia.

En la categoría de **Educación y Productividad**, fueron premiados **José Urtubey**, abogado y director de Celulosa Argentina, por su compromiso con la articulación entre el sector privado y la educación técnica como camino hacia un desarrollo más equitativo;

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
jair.esquiaqui@oei.int
(+34) 91 594 4382 (134) - (+34) 681 318 734

y **Marcelo Figueiras**, presidente del laboratorio Richmond, por su impulso a la innovación, la producción nacional y el fortalecimiento de la relación entre ciencia, educación y empresa.

En la categoría de **Educación en Derechos Humanos, Democracia e Igualdad**, fue premiado el padre **Ignacio “Nacho” Bagattini** por su trayectoria en defensa de los derechos humanos y su trabajo territorial con comunidades vulnerables, promoviendo la inclusión educativa y social.

En la categoría de **Cooperación Regional**, se entregaron distinciones a **Christian Asinelli**, vicepresidente de Programación Estratégica del banco de desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF), por su rol clave en la planificación de políticas públicas regionales de integración; y a **Amador Sánchez Rico**, diplomático y actual embajador de la Unión Europea en la Argentina, por su labor sostenida en el fortalecimiento del diálogo y la cooperación entre América Latina y Europa.

La ceremonia contó con la presencia del secretario general de la OEI, **Mariano Jabonero**, quien recordó que este premio busca "reconocer a aquellos y a aquellas que han contribuido a este proceso de construcción positiva de la OEI en la cooperación regional, porque esto no se hace solo". También estuvo presente el secretario de Estado de Educación de España, **Abelardo de la Rosa**, quien reconoció la "doble función" del premio: "reconocer trayectorias, méritos y avances" y mostrar "que la OEI marca un modelo", así como el secretario general de la SEGIB, **Andrés Allamand**.

La ceremonia tuvo un momento destacado con la condecoración a **Emilce Cuda**, secretaria de la Pontificia Comisión para América Latina de la Santa Sede, en reconocimiento a su valiosa contribución a la cooperación iberoamericana fortaleciendo lazos de solidaridad, desarrollo conjunto y trabajo colaborativo.

Con la entrega de estos premios, la OEI reafirma su compromiso con la cooperación como herramienta esencial para el desarrollo regional. Los galardones buscan consolidarse como un reconocimiento institucional continuo a quienes contribuyen con esfuerzo, creatividad y convicción al crecimiento de Iberoamérica.

- [Accede aquí a las fotos de la entrega de los premios con todos los galardonados.](#)

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
jair.esquiaqui@oei.int
(+34) 91 594 4382 (134) - (+34) 681 318 734

Con más de 600 proyectos y 300 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos cinco años.

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
jair.esquiaqui@oei.int
(+34) 91 594 4382 (134) - (+34) 681 318 734